

平成29年5月30日

議会報告・意見交換会 報告書

天童市議会議長様

班長 水戸保
班員 山崎諭
〃 狩野佳和
〃 水戸芳美
〃 三宅和広



議会報告会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成29年5月9日(火) 午後7時～午後8時35分			
2 会 場	天童市立天童南部公民館 会議・研修室			
3 欠席議員	無			
4 参加者数	3名(公民館長を含む)			
5 内容	1. 開会 趣旨説明 2. 参加議員の自己紹介 3. 報告 4. 意見交換 意見・要望等 5. 閉会	水戸 保 議員 各 議員 山崎 議員 水戸 保 議員	約2分 約2分 約16分 約74分 約1分	
① 6 千夜子・天童民芸館 意見・要望等	意見・要望等 市民 2月1日号の市議会だよりの9ページに愛宕沼周辺の整備とある。その付近には千夜子・天童民芸館があるが、草ぼうぼうで老朽化が著しい。整備をすれば観光資源になると思うが、市ではどのように考えているのか。(1)	議員 二十年程前に市に購入を依頼されたが、民芸品、その他の物品の文化的価値が低く購入に至っていない。現在の所有者は把握できないが、個人の持ち物なので市では管理できない現状にある。	当日の回答	

	意見等	当日の回答
② 人間将棋の運営	市民 今年の人間将棋は今までにないくらいに大いに賑わった。日曜日はトイレの行列がすごく、特に女性の方が30人くらい並んでいた。仮設トイレをもっと増やすべき	議員 男性でも30分並んだ人もいたそうだ。同じように屋台の食べ物も少なかったと聞いている。担当課にその旨を伝える。

	きでないか。他に全般的に屋台出店が少なく、食べ物の売り切れが続出とも聞いた。出店も増やすべきでないか。(2)	
--	--	--

③美術館と図書館の運営	意見等	当日の回答
	<p>市民</p> <p>市の美術館、図書館の前には壁があり池もあり滝も流れていたが、今では滝は流れていない。</p> <p>武雄市ではツタヤが管理し賑わったと言われているが、賛否両論あるようだ。今後の運営の方法はどうなるのか。(3)</p>	<p>議員</p> <p>壁から流れる滝の状況については分からないので調査する。</p> <p>図書館も美術館も平成20年4月から、公益財団法人天童市文化スポーツ振興事業団に管理を委託している。</p>

④市議会だより	意見等	当日の回答
	<p>市民</p> <p>他市の市議会だよりは見た事はないが、天童の市議会だよりは良くできている。素晴らしい。(4)</p>	<p>議員</p> <p>称賛いただき感謝する。これに満足することなく多くの市民に読んでいただける市議会だよりにするために努力をする。</p>

⑤モンテ新スタジアム	意見等	当日の回答
	<p>市民</p> <p>議会ではサッカースタジアムの誘致に活動しているようだが、N E Cから移行したチームの生い立ちは勉強しているのか。私はこのオフィシャルイヤーブックを遡って読んで勉強した。</p> <p>山形市では野球場が今秋に完成し使用開始になるようだが、続けてスタジアムの建設は容易ではない。山形県ではプロスポーツは生えない、育たないのが通常の概念だ。プロ野球で言うと広島の様なもので、県内企業の出資金が少な</p>	<p>議員</p> <p>昨年までは、スカパーが全試合の放映権を持っているために民放では放送はできない。</p> <p>議員</p> <p>2002年のワールドカップ時の事前視察のために川渕チエアマンが天童の競技場に来た時に、駅は近くにあり、サブグラウンドはあるし、素晴らしい環境と絶賛していた。</p> <p>ただ、NDソフトスタジアムは陸上競技場なのでモンテはいなくなつてほしいという人もいる。</p>

<p>いのではないか。</p> <p>民放が4社もあるのに、熱狂するベガルタ仙台戦も放映しない。このままの状態だと新スタジアムを誘致しても観客は伸びないのでないか。当然スタジアムは来てほしいと思うのだが、完成してからでは遅すぎる。慎重に進めなければならない。</p>	
<p>市民</p> <p>東京都の豊洲問題の様になってしまたくない。</p>	<p>議員</p> <p>全くその通りです。</p>
<p>市民</p> <p>2月18日の市民集会後の動きが全然ないが、その後どうなっているのか、議会では動きがあるのか。(5)</p>	<p>議員</p> <p>検討委員会のメンバーが山形市民だけて天童市民が入っていないことが問題だと思う。</p> <p>天童市で大きな市民集会をしたのでびっくりしたのではないか。3月末には一定の指向性を出すということだったが遅れているようだ。その後の会合が開かれたと新聞、テレビ等の報道が無いので、議会としても何も動きがない状況である。</p>

⑥婚活イベント	意見等	当日の回答
	<p>市民</p> <p>議会だより5月1日号の14ページの政務活動費で、政和会は昨年の7月に千歳市に婚活事業の視察を行っているが、どのような状況なのか。</p> <p>ある情報では結婚したくない又はしなくても良い割合は男性が20%で女性は10%だという。このままでは日本がおかしくなると思う。三宅議員は政和会所属なので、千歳の視察の内容を教えてほ</p>	<p>三宅議員</p> <p>千歳市では担当の職員3人で婚活パーティーを年に3回開催しており、多くのカップルが誕生し成果を上げていた。</p> <p>天童市においては婚活セミナーを開催しているが、婚活パーティーのような実際に男女が出会う場を提供するものは行政としては実施しておらず、補助金を出すなどして民間に任せている状況である。一般質問では千歳市のように婚活パーティーのようなものを積極的に開催する必要があると提案した。</p>

	<p>しい。(6)</p> <p>市民 テレビでは佐藤B作の婚活番組を放送して人気があるが、行政を中心としてやれば良いと思う。 (7)</p>	<p>なお、私自身、視察後に市で開催した未婚者の親や仲人さんを対象にした婚活セミナーに参加した。参加してみて、未婚の男性、女性の意識改革も必要でありセミナーを開催する意義もあると感じた。</p> <p>今後は、男女が出会う場を提供する婚活パーティーと意識改革を図るセミナーの双方を実施していく必要があると考えている。</p> <p>議員</p> <p>市としては直接の婚活事業はしていないし、今後も予定がないと言っているが、民間の婚活事業の補助は数年前から実施している。今年度は婚活セミナーの開催委託を計3回27万円、婚活イベント開催補助金50万円、むらやま広域婚活事業負担金20万円、やまがた出会いサポートセンター負担金12万4千円を予算化している。</p> <p>その中で（仮称）天童市結婚サポーター事業を立ち上げる。仲人さんには成功報酬とか人件費ではないが、消耗品、通信費等若干の経費を出す予定だ。</p> <p>テレビでは、おもしろおかしく企画をしてカップル等はできているが、成婚までたどり着くのはごく僅かだという。なかには婚活は後回しで、イベントに参加するのが楽しく旅行気分の人もいるそうだ。派手に花火を上げて企画してやっても、成婚までたどり着くのはほんの僅かで、地方の独自企画の婚活イベントも例外ではない様だ。</p>
--	--	--

周年にあたり ⑦市制施行六十	意見等	当日の回答
	<p>市民 来年に市制施行60周年を迎えるが、企画を提案するので是非とも参考にしてほしい。</p> <p>1・南部小の鼓笛隊が5、6年生</p>	<p>議員</p> <p>参考にさせていただく。</p>

<p>を中心に活動しているが、周年事業のパレードに参加させてほしい。</p> <p>2・市役所と駅に宣伝の垂れ幕を。駅は2階の通路と東側のロータリー広場に2カ所を希望する。</p> <p>3・駅前から温泉の通りには何か洒落た小旗を付けると良いと思う。</p> <p>4・ほかに市立公民館にも何か宣伝できる幕かのぼり旗を飾っても良い。(8)</p>	
---	--